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Procès-verbal de la séance du Conseil d’établissement  

de l’école des Cœurs-Vaillants, tenue le mardi 26 mars 2024, à 19h00, dans la grande 

salle de l’école. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Personnes présentes lors de cette assemblée : 

Mylène Renaud, représentante des parents et présidente 

Émilie Moisan-De Serres, représentante des parents et vice-présidente 

Mathieu Bujold, représentant des parents 

Simon Mélançon, représentant au Comité des parents 

Marloes Poiesz, représentante des parents 

Anabel Bujold, représentante du personnel enseignant 

Marie-Claude Landry, représentante du personnel enseignant 

Myriam Martin, représentante du service de garde 

Fatiha Benalouache, représentante de soutien 

Maude Collin-Lefebvre, représentante des professionnels 

Louise Roberge-Lemieux, directrice 

Emmanuelle Goyette, directrice adjointe 

Andréanne Bergeron, secrétaire 

 

Autres personnes présentes 

Annabelle Lavoie-Santerre, enseignante 

Kim Payne, enseignante  

Denis Royer, parent 

Jeanne Lauzon-Rhéaume, psychoéducatrice à l’École Cœurs-Vaillants et l’École Saint-

Michel 

 

Approuvé 
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Bloc ouverture 

1. Ouverture de la séance 

Madame Mylène Renaud souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil 
d’établissement et annonce l’ouverture de la séance à 19h02. 

2. Vérification du quorum et ouverture de l’assemblée 

Madame Mylène Renaud informe l’assemblée qu’il y a quorum.  

3. Adoption de l’ordre du jour 

Madame Mylène Renaud présente les points à l’ordre du jour. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-44 

IL EST PROPOSÉ par madame Marloes Poiesz et appuyé par madame Marie-Claude Landry 

et RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter l’ordre du jour suivant : 

BLOC OUVERTURE 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

2. Vérification du quorum 

3. Adoption de l’ordre du jour 

4. Adoption du procès-verbal de la séance du 20 février 2024 

5. Suivis au procès-verbal 

6. Période de questions du public 

7. Invités spéciaux (Anabelle Lavoie-Santerre) 

 

BLOC DÉCISION ET CONSULTATION 

8. Activité souper familial en plein air 

9. Journée de familiarisation au préscolaire 

10. Plan de lutte à l’intimidation et la violence 

11. Présentation de la Grille-matières 2024-2025 et vote 

12. Aide aux parents / conférence aux parents 

 

BLOC INFORMATION 

13. Intervention de la présidente (correspondance) 

14. Présentation de la Fondation des Enfants Découvreurs 

15. Suivi au projet éducatif  

16. Sujet d’intérêt des membres : Vox Populi et Élections Québec 

17. Information de la directrice 

18.Rapport du représentant du comité de parents 

19.Questions des membres et des membres substituts 

20.Date de la prochaine rencontre: mardi 21 mai 2024 

21. Levée de la séance 
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4. Adoption du procès-verbal de la séance du 20 mars 2024 

Les membres soulignent une coquille dans le procès-verbal de la séance précédente. Tout le 

monde en prend connaissance et est en accord. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-45 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Mathieu Bujold et appuyé par madame Marie-Claude Landry 

et RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter le procès-verbal du 20 mars 2024 tel que modifié. 

5. Suivi au procès-verbal de la séance du 20 février 

Madame Louise Roberge-Lemieux partage les éléments de réalisation suivants: la 

transmission du document d’informations aux parents, le lancement du Dépanneur scolaire, 

la confirmation de la photographe pour la photo scolaire 2024-2025, la visite de la délégation 

française pour le projet de forêt pédagogique et la consultation des élèves du 3e cycle quant 

au verdissement de la cour.  

Elle conclut en partageant que la policière éducative a été consultée concernant la sécurité 

près de l’accès au parc Raymond de Rosa (boul. Neilson) et ajoute qu’il faut contacter la Ville 

de Québec pour le déneigement du trottoir.  

6. Invités spéciaux 

Madame Annabelle Lavoie-Santerre présente le projet de médiation culturelle avec la Ville de 

Québec vécu actuellement. Les ateliers animés par M. José Luis Torres ont commencé avec les 

élèves de la classe de 3e année sélectionnée. L’œuvre d’art permanente, inspirée des travaux 

avec les élèves, sera inaugurée Dans le parc Raymond de Rosa au printemps 2025. 

7. Période de questions du public  

Monsieur Denis Royer fait la lecture d’une lettre en réaction au document déposé par les 

membres parents lors du CE de décembre 2023. Cette lettre sera annexée au procès-verbal 

de la rencontre et rendue disponible sur le site internet de l’école.  

BLOC DÉCISION 

8. Souper familial en plein air 

Madame Louise Roberge-Lemieux présente l’événement rassembleur de Souper familial en 

plein air le 23 mai. Les coupons pour la nourriture et les breuvages pourront être achetés en 

ligne via la plateforme Zeffy et ils seront remis sur place à l’arrivée. Un encan silencieux aura 

lieu dans le gymnase comme campagne de financement. Cet événement permettra 

l’inauguration officielle du nouveau projet éducatif et offrir une exposition artistique. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-46 

IL EST PROPOSÉ par monsieur Mathieu Bujold et appuyé par madame Marie-Claude Landry 
et RÉSOLU UNANIMEMENT d'approuver la tenue du souper familial en plein air.  
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9. Journée de familiarisation au préscolaire 

Madame Louise Roberge-Lemieux informe que la journée d’accueil des maternelles 5 ans de 
l’année 2024-2025 aura lieu le 17 juin. Cet événement implique la nécessité de donner congé 
aux élèves actuels de maternelle pour permettre aux enseignantes d’accueillir les futurs 
élèves et leurs parents. Le service de garde accueillera les élèves de maternelles actuels sans 
frais sur les heures de classe. Mme Marie-Claude Landry présente les détails de la nouvelle 
formule offerte lors de cette journée. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-47 

IL EST PROPOSÉ par madame Émilie Moisan-De Serres et appuyé par madame Anabel Bujold 
et RÉSOLU UNANIMEMENT de donner congé aux élèves du préscolaire et de leur permettre 
d’être pris en charge sans frais supplémentaire par le service de garde sur les heures de classe 
le 17 juin 2024.  

10. Plan de lutte à l’intimidation et la violence 

Madame Louise Roberge-Lemieux présente le document de Plan de lutte à l’intimidation et la 
violence ainsi que les actions à mettre en place lorsque nécessaire. Madame Emmanuelle 
Goyette présente le volet communication et collaboration avec les parents alors que Mme 
Jeanne Lauzon-Rhéaume présente le nouveau volet portant sur les violences à caractère 
sexuel. 

Monsieur Mathieu Bujold mentionne que l’animation d’activités aux récréations pourrait 

peut-être contribuer à prévenir l’exclusion et la violence pendant la récréation. 
Présentement, les récréations ne sont pas animées, on retrouve certainement moins d’élèves 

seuls lorsqu’ils sont engagés dans une activité. Madame Louise Roberge Lemieux précise qu’il 

est question de constituer une brigade d’élèves intermédiaires pour animer les récréations, 

interagir auprès des élèves en conflit et aller voir les élèves au banc de l’amitié.   

Les objectifs du Plan de lutte ont été choisis selon les résultats du sondage du Projet éducatif. 

Une discussion sur la pertinence d’une version résumé a lieu. Il est proposé d’offrir un feuillet 

résumé à la rentrée 2024-2025 et d’adopter d’emblée ce plan de lutte pour l’année 2024-

2025.  

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-48 

IL EST PROPOSÉ par Mme Émilie Moisan-De Serres et appuyé par Mme Marloes Poiesz 
RÉSOLU UNANIMEMENT d’adopter le document de Plan de lutte à l’intimidation et la 
violence pour l’année 2023-2024 et 2024-2025.   

11. Présentation de la Grille-matières 2024-2025 et vote 

Madame Louise Roberge-Lemieux présente la proposition de la grille-matières 2024-2025, 

elle explique les modalités concernant la 6e année et le fonctionnement à 3 groupes pour 

l’anglais intensif ainsi que les changements pour les étapes.  (2 bulletins pour les 2 étapes, 2 

communications aux parents) 
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PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-49 

IL EST PROPOSÉ par Mme Marie-Claude Landry et RÉSOLU UNANIMEMENT de voter par 
rapport à la proposition de grille-matières pour l’année scolaire 2024-2025 pour le 
préscolaire et le primaire.   

Tous les membres votent en faveur de la grille-matières 2024-2025. Elle est donc adoptée à 
l’unanimité.  

Les membres partagent leur avis quant au vote et s’expriment sur leur vécu rattaché à la 

grille-matières. Monsieur Mathieu Bujold lit une lettre et celle-ci sera annexée au procès-

verbal et disponible sur le site Internet de l’école. La grille-matières sera communiquée aux 

parents dans les prochaines semaines via le communiqué aux parents. Une rencontre 

d’information destinée aux parents des élèves de 5e année est prévue avant la fin des classes. 

12. Aide aux parents / Conférence aux parents 

Madame Emmanuelle présente l’offre des conférences Parcours Parents. Ce sont des 

conférences en ligne sur différents thèmes disponibles pour les parents et les membres du 

personnel. Les membres du conseil s’expriment en faveur de cette proposition pour l’année 

scolaire 2024-2025. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-50 

IL EST PROPOSÉ par madame Émilie Moisan-De Serres et appuyé par madame Mylène 
Renaud et RÉSOLU UNANIMEMENT d’approuver l’abonnement de l’école à Parcours Parents 
pour l’année 2024-2025. 

Madame Louise Roberge-Lemieux relance le conseil pour connaître les thèmes qui 

intéressent les membres. Il est question des saines habitudes de vie, de discipline, 

d’opposition, d’écoanxiété et d’approche positive parentale.  

Madame Emmanuelle présente un projet de partenariat avec le Centre d’hébergement du 

boisé où une classe de 2e et de 6e année vivront une activité avec une conteuse et les 

personnes âgées.  Ce projet implique une sortie à pied à l’extérieur de l’école. 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-51 

IL EST PROPOSÉ par madame Marloes Poiesz et appuyé par monsieur Mathieu Bujold et 
RÉSOLU UNANIMEMENT d’approuver la sortie au Centre d’hébergement du boisé. 

Bloc information 

13.  Intervention de la présidente (correspondance) 

Il n’y a pas d’intervention. 
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14. Présentation de la Fondation des Enfants Découvreurs  

Monsieur Simon Mélançon présente la mission de la Fondation de l’école ainsi que le rapport 

financier de la fondation. Il explique le fonctionnement des formulaires de demandes de 

financement et les sources des entrées monétaires.  

15. Suivis au projet éducatif 

Madame Louise Roberge-Lemieux présente des informations permettant la mise à jour du 
déploiement du projet éducatif. Il est question des moyens de diffusion aux parents, dont une 

capsule vidéo pour présenter le but du projet éducatif. Les membres sont d’avis de diffuser 

ce type de capsule avant la fin de la présente année scolaire. 

De plus, Madame Louise Roberge-Lemieux présente le plan d’action du projet éducatif qui 

présente des moyens permettant de contribuer à l’atteinte des objectifs du projet éducatif. 

Des commentaires d’appréciation sur le vécu scolaire offert à notre école sont exprimés.  

16. Sujet d’intérêt des membres : Vox Populi et Élections Québec 

Monsieur Simon Mélançon présente deux programmes éducatifs à la démocratie pour le 

primaire et le préscolaire. Ces outils pourraient être utilisés en classe et par le Conseil des 

Jeunes Vaillants. 

17. Informations de la directrice  

Madame Louise Roberge-Lemieux partage différentes nouvelles de l’école dont : la semaine 

de la sécurité routière « Marchons « vert » l’école » qui sera reconduite la semaine du 21 mai, 

les photographies des finissants qui ont eu lieu et dont certains élèves ont participé à un 

atelier de photo avec Mme Fortin, la sortie à la cabane à sucre de la classe de Mme Karine qui 

a connu un grand succès et la vaccination contre la rougeole qui aura lieu le 3 avril.  

18. Rapport du représentant du Conseil au Comité de parents 

Le comité de parents a reçu la visite de la Protectrice régionale de l’élève et des discussions 

portant sur les plans de lutte et sur les différents agrandissements dans les écoles de Sainte-

Foy sont des sujets qui ont été abordés. 

19. Questions des membres et des membres substituts 

Monsieur Mathieu Bujold fait l’annonce officielle qu’il participera à nouveau au Grand Défi 

Pierre Lavoie cette année et que son équipe, IA Groupe financier, parrainera, pour une 2e 

année consécutive, l’École des Cœurs-Vaillants à nouveau dans le cadre du Grand Défi Pierre-

Lavoie. Des commentaires de remerciements et de satisfaction sont exprimés. 

20. Date de la prochaine rencontre – 21 mai 2024  

21. Levée de la séance 

PROPOSITION PRINCIPALE 

Résolution CE-24/23-52 
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IL EST PROPOSÉ par madame Marloes Poiesz et appuyé par madame Anabel Bujold et 

RÉSOLU UNANIMEMENT de lever la séance à 22h20. 

 

 

 

Mylène Renaud           Louise Roberge-Lemieux 

Présidente                                                                     Directrice 
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Index des résolutions 

 

 

Résolutions               Date                                   Sujet 

_________________________________________________________________________________________________________ 

 

CE-24/23-44              2024-03-26                     Adoption de l’ordre du jour 

CE-24/23-45              2023-03-26                     Adoption du procès-verbal du 20 février 2024 
  avec modification. 

 
CE-24/23-46              2023-03-26                     Approbation du souper en plein air 
 
CE-24/23-47              2023-03-26            Approbation de la journée d’accueil au préscolaire et  
              prise en charge par  le service de garde le 17 juin 
 
CE-24/23-48              2023-03-26            Adoption du Plan de lutte à l’intimidation et la  
              violence pour 2023-2024 et 2024-2025 
 
CE-24/23-49              2023-03-26                    Vote secret sur la Grille-matières 2024-2025. 
 
CE-24/23-50              2023-03-26                    Approuver l’abonnement à Parcours Parents pour 2024-2025 
 
CE-24/23-51              2023-03-26                   Approbation de la sortie des 2e et 6e années au Centre  
             d’hébergement du boisé 
 
CE-24/23-52              2023-03-26                    Levée de la séance 
 

 


